



Detectó **ASF** 303 mil 544 mdp **PERDIDOS** en sexenio de **AMLO**





Detectó ASF 303 mil 544 mdp PERDIDOS en sexenio de AMLO

EDUARDO MÉRIZ

Una vez que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha concluido su revisión acerca del uso del presupuesto federal, es de alertar y preocupar las millonarias cantidades que se usó de manera irregular de parte de diversas autoridades e instituciones del Gobierno, que hasta la fecha no han podido aclarar justificar y más aun devolver.

Para efectos de la auditoría significa algo mucho más preocupante, pues representa la estimación del "daño a la Hacienda Pública" provocado por las autoridades cada año, es decir, cuánto dinero de los mexicanos fue utilizado de mala manera y no ha sido recuperado, ni hay evidencias de dónde quedó.

Según observaciones hechas por fuentes al interior del propio Gobierno, el dato parcial del sexenio de Andrés Manuel López Obrador es que bajo su administración hay 303 mil 544 millones de pesos de los cuales no se tiene la certeza de cómo o dónde terminaron. Es importante recordar que aún faltan los hallazgos de la revisión de 2024, por lo que todavía no puede darse por cerrado el recuento de las millonarias cifras desaparecidas en la administración del expresidente López Obrador. Esas mismas voces aseguran que si se analizan los resultados con respecto a sexenios anteriores, los datos parciales le dan la razón a la frase popular que señala que "el PRI robó más", pues durante el sexenio de Peña Nieto los datos de la ASF muestran que hubo, al menos, 738 mil millones de pesos usados irregularmente, mientras que con

Felipe Calderón se identificaron 119 mil millones de irregularidades y con Vicente Fox, 17 mil millones.

Vale resaltar que entre los resultados publicados por la ASF después de haber realizado 2 mil 369 auditorías, destacan los resultados de la revisión al Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai), cuyos resultados están en la Auditoría Forense 226 y que identificó al menos 8 millones de pesos usados irregularmente. Las voces denunciantes aseguran que sin duda se trata de un asunto que debe ser analizado con la mayor atención.

Destacan que si se revisan dentro del grupo de auditorías de la función de gobierno, podrán encontrarse que la Secretaría de la Defensa presentó irregularidades 8 veces más grandes, por al menos 61 millones de pesos, seguida de la Secretaría de Marina, que uso irregularmente al menos 52 millones.

En el mismo sentido, si se revisa la clasificación de instituciones volcadas al desarrollo social, es fácil deducir que en la Secretaría de Salud hubo mil 257 millones de pesos usados irregularmente, que equivale al presupuesto de medio año de todo el Instituto Nacional de Cancerología o a todo el presupuesto del Hospital General Dr. Manuel Gea González. En el caso del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), las irregularidades detectadas suman mil 245 millones de pesos.

En lo que corresponde a las instituciones de gobierno encargadas del desarrollo económico, la Secretaría de Turismo destaca por sus 2 mil 593 millones de pesos en irregularidades. Como referencia, eso es casi del mismo tamaño que el presupuesto que este año se destinará a la construcción del tren de Lechería al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. Pemex es el segundo lugar con 2 mil 58 millones de pesos usados irregularmente.

Las revisiones y auditorías de la ASF advierten que la mayor cantidad de recursos irregulares corresponde al presupuesto que el Gobierno Federal gasta con los gobiernos locales de manera concurrente en temas como salud, seguridad, educación o infraestructura. En estos casos, aun cuando el presupuesto se ejerce por autoridades estatales o municipales, se trata de dinero de todos los mexicanos por provenir de recursos federales.

En total, 40 mil 801 millones de pesos se usaron irregularmente en este rubro, siendo los 5 estados con mayores problemas el Estado de México, Tabasco, Nuevo León, Baja California Sur y Morelos.

